

EL SUPLEMENTO

SEMANARIO TRADICIONALISTA

CON LICENCIA Y CENSURA ECLESIASTICAS

ADMINISTRACION: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCION: En Palma, trimestre, UNA Peseta.—Fuera, 1'15 trimestre

EL SUPLEMENTO

PALMA 2 DE ABRIL DE 1892



La pena embarga nuestro ánimo, y quizá no acertemos á escribir cuatro renglones sobre el motivo que la causa.

El miércoles á la una de la tarde, despues de recibidos fervorosamente los Santos Sacramentos, pasó á mejor vida nuestro queridísimo amigo y compañero el joven D. Jaime Pou.

Era uno de los principales y más laboriosos redactores de nuestro Semanario. Niño aún, puede decirse, y constándole que el Liberalismo, sin distincion de colores, estaba condenado por la Iglesia, dedicó noble y desinteresadamente toda su actividad y su bien cortada pluma á la defensa de la causa íntegramente católica, y á combatir con todas sus fuerzas la gran herejía moderna, ya ésta se presentase franca ó embozada.

Su celo por el triunfo de la Verdad no tenía límites. Fué repetidamente injuriado y calumniado; sufrió persecucion por la justicia, fué procesado; mas, á pesar de los medios desplegados por sus amigos de ayer y encarnizados enemigos de hoy á fin de que nuestro amigo quedase indefenso, su digno abogado, que no es venal, probó la inocencia de su defendido, y el Sr. Pou salió absuelto.

Hombre de profundas y arraigadas convicciones religiosas, con la continua práctica en el ejercicio de su profesion de escritor, llegó á adquirir tal facilidad, que muchos de sus artículos no se escribían, sino que en la imprenta se dictaban y componían simultáneamente.

Mas, como algunos podrían suponer que la amistad con el Sr. Pou nos hace sospechosos de parcialidad, sellaremos nuestros labios, y dejaremos que hable nuestro colega *El Católico Balear* en su escrito necrológico publicado el jueves. Dice así:

«El Católico Balear está de luto: llora la muerte de un amigo queridísimo, de uno de sus redactores más activos y beneméritos, del joven y simpático Sr. D. Jaime Pou.

Ayer, á la una de la tarde, despues de recibir con gran fervor los Santos Sacramentos de

Confesión, Viático y Extrema-Uncción, entre el llanto de su acongojada y desconsolada familia, entregó su alma al Criador nuestro inolvidable y malogrado amigo.

Hijo de una familia humilde de Santa Catalina, cursó Humanidades con notable aprovechamiento en el Seminario; más tarde hizo el servicio militar y, al concluirlo, se puso de cajista en la imprenta de D. Felipe Guasp. En unión con varios amigos, jóvenes entusiastas por la causa sacrosanta de la Religion, empezó á publicar *El Bombo*, semanario satírico que vapuleó de lo lindo á la prensa clerófoba de esta capital. En Octubre de 1884 *El Bombo* se convirtió en *El Tambor*, semanario declaradamente tradicionalista, del cual fué el Sr. Pou constantemente redactor y de los más asiduos y decididos. Al cambiar de título dicho semanario, en Mayo de 1887, tomando el de *El Centinela*, continuó nuestro amigo escribiendo artículos y sueltos en casi todos los números, defendiendo con entusiasmo la causa tradicionalista. Al ocurrir la división entre integristas y *leales* en 1888, el Sr. Pou formó entre los primeros, distinguiéndole la pureza de sus doctrinas y el celo con que sirvió la causa que simboliza y defiende en el Parlamento español y en la prensa el famoso orador católico señor D. Ramon Nocedal.

Fué además el Sr. Pou redactor de nuestro antecesor en la prensa balear *El Ancora*, y, al cesar éste y publicarse *El Católico*, continuó en él con el mismo cargo, y no podemos menos de aprovechar esta ocasión para alabar y encomiar la valiosa cooperacion que prestó á nuestro periódico.

Ademas de todo esto, el Sr. Pou era perseverante redactor de nuestro colega tradicionalista *EL SUPLEMENTO*.

Estaba dotado nuestro amigo de entendimiento despejado, y tenía muchas condiciones de escritor, que hubieran brillado sin duda más, si hubiese podido cultivarlas cursando los estudios académicos de una carrera literaria.

Dios seguramente le habrá recompensado, cual merecía, sus trabajos periodísticos en favor de la causa católica.

Al dar el más sentido pésame á su desconsolada esposa, padres y demas familia, al hacer votos fervientes por el eterno descanso de tan buen amigo, rogamos encarecidamente á todos nuestros suscritores y conocidos que le tengan presente en sus oraciones, para que, si estuviese detenida su alma en el Purgatorio, la saque Dios cuanto antes, y la admita en su Santa Gloria. Amen.

A las seis de esta tarde se rezará el rosario á nuestro difunto amigo en la iglesia parroquial de San Nicolas, y á las seis y media será su cadáver conducido al cementerio.

A. E. R. I. P. A. >

El jueves á las seis de la tarde se rezó el santo rosario en la iglesia de S. Nicolas, y á continuacion fué el cadáver conducido á su última morada, seguido de numeroso acompañamiento.

El lunes próximo, á las diez de la mañana, se celebrará el funeral en la capilla del Palacio. Damos á la apreciable familia del difunto el más sentido pésams, y rogamus á nuestros lectores que encomienden á Dios el alma de nuestro malogrado é inolvidable amigo y compañero el señor Pou.

¿POR DÓNDE SE QUEBRARÁ LA CUERDA?

La angustiosa situacion á que se halla reducida la Hacienda española, ha impuesto la necesidad de hacer economías en los gastos del Estado. Al tratarse de realizar estas economías, levántanse en queja ó en amenaza las clases perjudicadas y militares; jueces, marinos y otros curpos administrativos ó políticos, consiguen imponerse al Gobierno, si no por completo, en gran parte, pues logran la promesa de que en sus respectivos departamentos, ó no habrá economías, ó serán escasas y limitadísimas.

Pero las economías que no pueden conseguirse de la dispendiosa administracion civil; las economías que no pueden hacerse en el ejército, en la armada, en la administracion de justicia; tratan de hacerse donde ni es posible ni es justo: en el presupuesto del culto y clero. Así lo dicen y así lo proponen los personajes de los partidos liberales, animados y excitados por la prensa liberal y democrática.

A cualquiera se le ocurre que pedir más sacrificios al sufrido y virtuoso clero español, no es posible, so pena de reducirlo á la miseria. Perdió el clero sus bienes por inícuo despojo revolucionario, y al cobrar lo que actualmente recibe del Estado, no hace más que tomar una pequeña parte de compensacion.

Sin embargo de que esta deuda que el Estado tiene con la Iglesia es una obligacion de justicia, y por lo tanto sagrada, en estos últimos días, la Comision de presupuestos acordó pedir el descuento de 10 por 100 sobre los actuales haberes del clero Catedral, parroquial, religiosas y exclaustrados.

Y la subcomision de presupuestos trata de que se consigne en ley el propósito de ir amortizando los cargos que existen en las ocho diócesis no concordadas, y que se entablen relaciones con el Papa para la mayor cantidad posible de economías.

Si estos injustos propósitos, atentatorios á la propiedad, se realizan, quedará probado una vez más lo que son los liberales, sean de la clase y graduación que sean.

LA TENAZA FINANCIERA

Indudablemente tendrán noticia nuestros lectores de la consternación que en estos últimos tiempos reinaba en las Bolsas españolas á consecuencia de la horrorosa alza de los cambios franceses y la desastrosa baja de los valores nacionales; pero, no sabrán á que obedecía aquel hecho, é ignorarán á qué se debe el movimiento satisfactorio que se ha iniciado desde hace pocos días en la Bolsa, con la baja, aunque lenta, de los cambios, y el alza de los valores, con aplauso de los círculos bursátiles y mercantiles y hasta de los políticos, especialmente de los devotos del Gobierno conservador liberal que padecemos.

¿Quiéren conocer y enterarse de la causa de este fenómeno?

Lean la siguiente explicación que dan los periódicos, leanla y es seguro que van á quedar sin pulsos al ver el extremo á que ha llegado la nación española desde que con el himno de *Riego* nos implantaron el maldito y tantas veces condenado liberalismo.

El hecho, según las personas bien informadas, obedece á que algún poderoso banquero que deseaba la concesión del aumento del 12 por 100 en las tarifas de ferrocarriles, ha estado haciendo á España una cruda guerra económica hasta conseguir la promesa del anhelado aumento, que equivale á lo que, por término medio, pierden las compañías con la elevación de los cambios.

Acordado el proyecto por el Gobierno, la tenaza financiera de esos potentados ha cesado de oprimir con tanta intensidad, y los valores han mejorado algo.

¡Pobre Gobierno el que, como el español, tiene que vivir *atenaceado*, y desgraciada nación la que, como España, tiene su buena ó mala situación económica pendiente ó subordinada al aprieta y afloja de semejante *tenaza financiera*!

RECORTES

Yá el gobierno sabe quienes forman la *banda negra judía* que han hecho bajar nuestros valores y subir los cambios hasta 20 y 21.

Peró estas cosas hay que decirlas de una manera muy velada.

Se censura mucho á personas que ejercen cargo oficial y á *parientes de importantes personajes políticos*, porque se dice que contribuyen á agravar la situación, jugando á la baja.

Resulta, pues, que el gobierno tiene los judíos en el cuerpo ó está emparentado con ellos.

Y cómo se progresa!

Ya ha pasado de moda eso de que las pobres suegras carguen con el mochuelo.

Ahora cargan los suegros.

¡Cosas del mundo! ¡Cosas de la vida!

Un periódico de nuestra comunión extraña y echa en rostro cierta inconsecuencia á la *Unión Católica*.

Y preguntamos nosotros:

¿Cuándo ha tenido consecuencia ni razón el diario mestizo?

El diario de los dos acentos (ó de las dos caras), después de haber abogado en su número del 1.º de Marzo, porque se acabase el carnaval de aquellos días, y el carnaval de todo el año, en el mismo número anunció para el día 2; esto es, para el día de ceniza, un «Baile de niños, de 3 á 7» en uno de los teatros más elegantes de Madrid.

¡Qué escándalo y... qué serenidad!

¡Vaya V. á pedir consecuencia al nuevo Jano! ¡al periódico de dos caras! ¡ó de las dos velas! una á Dios, y otra al diablo.

GACETILLAS LOCALES.

Por el Ayuntamiento de esta Capital se ha tratado de regularizar el servicio de la limpieza de las calles, sustituyendo al que hoy prestan los barrenderos de un modo tan abandonado y que tantas censuras ha merecido de toda la prensa local, por el de carruajes contruidos expresamente; lo cual se obtendría confiando el servicio á una empresa particular.

Ayer empezó ante la Comisión provincial, el juicio de exenciones de los mozos que deben entrar en el próximo sorteo.

La Comandancia de Marina de este puerto ha levantado la veda de la pesca de la langosta, pudiendo dedicarse á esta industria los que se hallan debidamente habilitados para ejercerla, desde ayer 1.º de Abril hasta el 1.º de Agosto.

Por el ministerio de Marina se ha participado al de Fomento que no existe inconveniente alguno en que se declare definitivo el nuevo emplazamiento del semáforo de la isla Dragonera.

A causa del mal tiempo no ha venido hoy el vapor correo de Barcelona.

Esperamos que nuestros lectores no llevarán á mal la supresión de una hoja de EL SUPLEMENTO, en gracia al irrefragable, magnífico y extenso discurso que hoy tenemos el gusto de enviarles, recientemente pronunciado en el Congreso por nuestro queridísimo amigo D. Ramon Nocedal.

Rogamos encarecidamente á nuestros suscriptores foráneos retrasados en el pago de la suscripción, que tengan la bondad de ponerse al corriente, pues su morosidad ocasiona graves perjuicios á la Administración del periódico.

Debemos advertir que, para mayor comodidad de nuestros abonados de fuera de Palma, en adelante pagarán sus abonos en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, en donde les serán entregados los recibos correspondientes.

Paris 28, 8 mañana.—Ayer ocurrió una explosión en la casa número 39 de la calle Clichy, esquina á la de Berlin, habitada por el fiscal de la audiencia, M. Bulloz, que sostuvo la acusación contra los anarquistas de Clichy, y por uno de los secretarios de M. Goron, jefe de seguridad.

La explosión cuarteó la casa en su parte interior, causando el hundimiento de la escalera central y la escalera de servicio, los tabiques, las ventanas, los pisos y casi todo el mobiliario de las habitaciones. Solo las paredes maestras no han sufrido desperfectos. Las casas inmediatas se resintieron igualmente, no quedando un vidrio entero en las puertas y ventanas.

El petardo, que debía ser una caja de hierro conteniendo cuatro kilogramos de dinamita, fué colocado en el tramo de la escalera del piso segundo, produciendo una explosión monstruosa, que resonó en todas las calles del barrio.

Cuéntanse unos 15 heridos, no habiendo que deplorar una verdadera catástrofe, debido á la circunstancia de hallarse durmiendo casi todos los vecinos de la casa, pues que eran las ocho y diez minutos de la mañana, hora en que se pararon los relojes de las casas inmediatas, y á hallarse los dormitorios en las habitaciones exteriores con vistas á la calle.

Mad. Bureau, esposa del dueño de la casa, que hacia tres horas habia llegado á Paris, se hallaba acostada cuando ocurrió la explosión, quedando esta señora en tan mal estado, que hubo que sacarla al balcón entre los colchones de su cama, de donde fué bajada á la calle por las escaleras de salvamento que prepararon en el acto los bomberos haciendo descender por ellas á los demás heridos.

Mad. Bertrand y su criada resultaron con heridas graves en la cara y en diversas partes del cuerpo á causa de los vidrios rotos que se les clavaron en su cuerpo al estallar el petardo. La criada especialmente recibió una verdadera descarga de pedazos de vidrio en el vientre, quedando en estado gravísimo. Estas vivían en el piso tercero.

Un criado del piso segundo resultó también con lesiones. El portero, con heridas en la cara.

De las primeras diligencias practicadas en el sitio de la catástrofe no resulta averiguado quién haya podido ser el autor del atentado.

Las autoridades creen que el autor del atentado es el anarquista Ravachol, á quien algunos periódicos creen refugiado en Suiza.

El pánico es general en toda la población. Muchas familias se disponen á abandonar la capital, pero los propietarios temen que los dinamiteros les destruyan sus casas.

Los mismos socialistas están aterrados y se muestran sumamente indignados contra los anarquistas.

La opinion pide que se tomen medidas energicas.

Los propietarios han encargado á los porteros que prohiban en absoluto la entrada en las casas á las personas desconocidas.

SECCION PIADOSA

INTENCION PARA ABRIL
RESPECTO Á LOS POBRES DE CRISTO

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que nos concedais la singularisima gracia de respetar, honrar y amar á vuestra divina Persona en la persona de los pobres.

PROPOSITO

Ejercitar alguna obra de misericordia espiritual ó corporal con los pobres.